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У руля 
Универсиады

Губернатор  Свердлов-
ской области включен в 
состав  федерального 
оргкомитета  по  подго-
товке и проведению Все-
мирной  летней  Универси-

ады в 2023 году. Соответству-
ющее  распоряжение  Правительства  РФ 
подписал  премьер  Дмитрий  Медведев. 
Возглавила  оргкомитет  зампредседате-
ля Правительства РФ Ольга Голодец. Ее 
заместителями  стали  министр  спорта 
России Павел Колобков, глава Среднего 
Урала  Евгений  Куйвашев  и  президент 
Российского  студенческого  спортивно-
го союза Сергей Сейранов.
По  словам  Евгения  Куйвашева,  под-

готовка уже идет: из средств облбюдже-
та  началось  финансирование  проекти-
рования  объектов  инфраструктуры,  в 
том числе спортивной.
Напомним,  Универсиада,  которая 

пройдет в Екатеринбурге с 8 по 19 авгу-
ста  2023  года,  включает  состязания  по 
18 видам спорта.

Чистота стихий
Вода,  земля  и  воздух 
нуждаются  в  нашей  за-
боте. И вопросы улучше-
ния  экологии  остаются 
приоритетными  для 
свердловчан. Об этом Евге-

ний  Куйвашев  рассказал  на 
заседании  коллегии  министерства  при-
родных  ресурсов  РФ  в  Москве.  Он  под-
черкнул, что на региональные проекты в 
рамках  нацпроекта  «Экология»  в  2019 
году  предусмотрено  808  млн  рублей.  В 
результате объем размещения отходов в 
области снизился на 5,6%. Так, в Алапа-
евске  смонтирован  мусоросортировоч-
ный комплекс, в Бисерти и Ирбите гото-
вятся к сдаче в эксплуатацию мусоропе-
регрузочные  станции.  Увеличиваются 
площади природных парков, идет зары-
бление  водоемов  и  другое.  Губернатор 
назвал  прогноз  исполнения  нацпроекта 
благоприятным  –  все  мероприятия  об-
ласть финансирует и выполняет в срок.

Дома как новые
В  Нижнем  Тагиле  до-
срочно  отремонтирова-
ны  45  многоквартир-
ных  домов.  Результаты 
вместе  с  главой  города 
Вячеславом  Пинаевым 

оценил  заместитель  генди-
ректора  Регионального  фонда  капре-
монта  Александр  Мокроусов.  Он  отме-
тил, что опередить график удалось бла-
годаря  слаженной  работе  подрядчиков, 
а также контролю со стороны собствен-
ников, УК и администрации.
«Наши  дома  становятся  краше,  а 

вместе с ними преображается город», – 
поделилась  жительница  дома  на  улице 
Победы.  В  этом  доме  по  чертежам 
60-летней  давности  специалисты  вос-
становили кованые ворота и воссоздали 
исторический облик здания.
За  пять  лет  тагильчане  отремонти-

ровали 534 дома – 22% всего жилфонда.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ФАКТЫ НЕДЕЛИ

Масло, злаки, мясо 
заграница купит на Урале
Об этих планах заявил глава региона 
Евгений Куйвашев на заседании совета 
по вопросам реализации федерального 
проекта «Экспорт продукции АПК» в 

Уральском федеральном округе.

Губернатор  отметил,  что  Свердлов-ская область активно включилась в 
работу по решению новых задач в сфе-
ре сельского хозяйства, определенных 
президентом  страны.  Так,  в  первом 
полугодии текущего года экспортиро-
вано  сельскохозяйственной  продук-
ции на 52,7 миллиона долларов, что на 
21%  превышает  аналогичные  показа-
тели  прошлого  года.  Основной  экс-
портной  продукцией  сегодня  являют-
ся  масложировая  продукция,  хлебные 
злаки, кондитерские изделия, продук-
ция птицеводства.
Губернатор  также  сообщил,  что  

в рамках национального проекта «Меж-
дународная  кооперация  и  экспорт»  
в Свердловской области реализуется ре-
гиональный проект «Экспорт продукции 

За пять лет объем уральского сельхозэкспорта вырастет до $ 220 млн

АПК  Свердловской  области».  Его  целью 
является  достижение  к  концу  2024  года 
объема  экспорта  сельхозпродукции  в 
размере 220 миллионов долларов США.
«Сегодня ведется работа по созданию 

новой  продукции  с  высокой  добавленной 
стоимостью,  устранению  торговых  ба-
рьеров для доступа продукции АПК на це-
левые  рынки,  а  также  развитию  систе-
мы  продвижения  и  позиционирования 
уральской  продукции.  Планируется  мо-
дернизация  оборудования  опорной  лабо-
ратории  регионального  Центра  гигиены 
и  эпидемиологии  для  признания  за  рубе-
жом выдаваемых свидетельств соответ-
ствия продукции международным требо-
ваниям. Во взаимодействии с Российским 
экспортным центром ведется работа по 
вовлечению  региональных  сельскохозяй-
ственных  экспортеров  в  образователь-
ные  программы  экспортной  акселера-
ции», – отметил губернатор.
В то же время Евгений Куйвашев от-

метил, что решение данных вопросов во 
многом  зависит  от  федеральной  под-
держки свердловского АПК.

Губернатор обратился к 
Николаю Цуканову с просьбой 
поддержать на федеральном 
уровне предложения региона.  
В частности, компенсировать 
производителям часть затрат  
по транспортировке продукции, 
а также возобновить практику 
предоставления субсидий из 
федерального бюджета 
производителям продуктов 
питания на компенсацию части 
затрат по сертификации 
продукции.

 Напомним, 16 сентября на площад-
ке  Екатеринбург-ЭКСПО  начала  работу 
IX  Межрегиональная  агропромышлен-
ная  выставка  Уральского  федерального 
округа.  На  ней  были  представлены  до-
стижения  пищевой  и  перерабатываю-
щей промышленности, продукция сель-
хозпроизводителей  и  переработчиков, 
сельхозтехника,  инновационные,  энер-
гоэффективные  и  ресурсосберегающие 
технологии.
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В Бисерти по нацпроекту «Жилье и 

городская среда» после реконструкции 

открылась набережная городского 

пруда. До 1 ноября еще 49 

муниципалитетов завершат 

реконструкции, стоимость которых 

превысит два миллиарда рублей.
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Губернатор Евгений Куйвашев подписал 

распоряжение о подготовке и проведении 

чемпионата Европы по самбо в 2020 году  

в Екатеринбурге. Соревнования пройдут  

с 21 по 25 мая. Сегодня борьбой самбо 

занимается восемь тысяч свердловчан.
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Сентябрь, 2019

Специалисты наземной службы тушения 

лесных пожаров в Свердловской области 

получили ключи от новой лесопожарной 

техники. Общая стоимость  

32 автомобилей составила  

почти 49 миллионов рублей.

X Тюменский нефтегазовый форум: 

свердловское правительство 

предложило компаниям, среди 

которых – «Газпромнефть», «Лукойл», 

«Сургутнефтегаз» и другие, 

возможности инвестиционного 

размещения производств 

комплектующих на Среднем Урале.

Министр энергетики и ЖКХ  

региона Николай Смирнов  

поручил свердловским мэрам открыть  

с 23 сентября «горячие линии» по вопросам 

пуска тепла. Номера телефонов указаны  

на сайтах администраций и министерства:  

energy.midural.ru.
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ВЫСШИЙ СОРТ! Любовь ШаповаловаЭКОРЕФОРМА

Собирай и разделяй
Екатеринбургские экоактивисты утилизировали за год более 
10 тонн вторсырья

Екатеринбуржцы приносят в центр 
поддающийся утилизации домашний 

хлам, волонтеры помогают его 
рассортировать, после чего 
отправляют вторсырье на 

переработку.

В среднем одна такая акция позволяет вернуть в хозяйственный оборот око-
ло тонны отходов, которые в противном 
случае попали бы на свалку. Экологиче-
ские  субботники  в  культурном  центре 
проводятся с октября прошлого года, об-
щий объем собранного и утилизирован-
ного вторсырья превысил 10 тонн.
—  Мы  собираем  те  виды  отходов, 

которые в настоящее время можно пе-
реработать  в  Свердловской  области  и 
ближайших регионах, — поясняет орга-
низатор экологических проектов Ната-
лья  Андрусевич.  —  Это,  прежде  всего, 
макулатура,  металл,  стекло,  пластик. 
По тому, как активно люди откликают-
ся  на  наши  акции,  можно  сделать  вы-
вод,  что  у  многих  екатеринбуржцев 
сформировалась привычка разделять и 
сортировать отходы в своем доме.
Екатеринбуржец  Дмитрий  Трофи-

мов, по профессии дизайнер, участвует 
в субботниках с самого начала.
— На первой акции я появился с пол-

ным  пакетом  отходов,  чтобы  их  сдать, 
здесь мне помогли их рассортировать. На 
вторую  пришел  уже  волонтером,  и  с  тех 
пор  не  пропускаю  ни  одну,  —  делится 
Дмитрий, успевая одновременно подска-
зывать новым посетителям, куда склады-
вать  алюминиевые,  а  куда —  металличе-
ские банки. — Я отношу себя к экосексуа-
лам, сейчас этот термин очень популярен 
среди  молодежи.  Он  обозначает людей  с 
обостренным  экологическим  сознанием, 

которые  ответственно  относятся  к  окру-
жающей среде. Раздельный сбор отходов 
— часть этого движения.
Начинающим  экоактивистам  Дми-

трий  советует  организовать  сортировку 
отходов с самого простого: не выбрасы-
вать в мусор батарейки и лампочки, бла-
го сегодня сдать их не проблема. Потом 
можно  взяться  за  стекло,  железо,  пла-
стик. Поскольку пластик сложно диффе-
ренцировать по видам, проще всего на-
чинать  со  сбора  крышечек,  затем  пере-
ходить к более тонкой сортировке.
Сегодня  носителями  экологического 

сознания  являются  преимущественно 
молодые люди,  что  особенно  заметно  во 
время субботников в культурном центре: 
и волонтеры, и те, кто приносит пакеты с 
отходами, одинаково молоды и полны эн-
тузиазма.  Это  служит  доказательством 

того, что общество готово принять новые 
правила обращения с ТКО.

К такому же выводу  
подводят результаты опроса, 
проведенного «Левада-
центром». На вопрос, готовы ли 
вы к такому нововведению,  
как обязательная сортировка 
мусора дома для дальнейшей 
переработки, положительно 
ответили 66 процентов 
опрошенных. Еще 16 процентов 
респондентов сообщили,  
что уже практикуют сортировку 
у себя дома. С полным 
основанием можно отнести  
к ним и постоянных участников 
экосубботников культурного 
центра Екатеринбурга.
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На IX Уральском аграрном форуме, 
который проходил в Екатеринбург-
ЭКСПО, уральские селекционеры 

представили новые сорта овощных и 
садовых культур.

Большое  внимание  посетителей 
привлек  стенд  Уральского  федераль-
ного  аграрного  научно-исследова-
тельского центра УрО РАН. Здесь было 
представлено восемь сортов картофе-
ля: клубни разных оттенков и формы, 
но  одинаково  чистые,  ровные,  без 
единого пятнышка.
—  Некоторые  из  этих  сортов  уже 

включены в государственный реестр, не-
которые еще проходят испытания, – по-
ясняет  руководитель  селекционно-тех-
нологического  центра  Уральского  НИ-
ИСХа,  доктор  сельскохозяйственных 
наук  Елена  Шанина. —  Так,  сорт  «Ир-
битский»  уже  несколько  лет  в  реестре, 
частники  его  очень  любят  за  исключи-
тельные  вкусовые  качества.  Ирбитским 
мы его назвали потому, что хотели уве-
ковечить  район,  который  более  других  в 
Свердловской  области  подходит  для  вы-
ращивания картофеля, всегда дает высо-
кую урожайность клубней.
Из  сортов,  которые  проходят  испы-

тания,  Елена  Шанина  особо  выделяет 
«Аляску».
— Ему нет аналогов по устойчивости к 

фитофторозу,  картофель  и  в  сентябре 
стоит  без  единого  пятнышка.  Сорт  высо-
копродуктивный,  с  большим  потенциалом. 
В  этом  году  решается,  войдет  ли  он  в  ре-
естр, но сомнений в этом практически нет.
Селекционер  уверена,  что  «Аляска» 

особенно придется по душе частникам:
— Для частника на первом месте — не 

урожайность,  а  вкусовые  качества  и 
устойчивость к заболеваниям. При ручной 
обработке  огородник  может  любой  сорт 
довести до 80 тонн с гектара, но ему важ-
нее  не  применять  химикаты,  и  «Аляска» 
дает  такую  возможность.  Это  средне-
спелый сорт, основной набор массы проис-
ходит в сентябре. И вкус хорош — в клубне 
высокое содержание крахмала, мякоть бе-
лая, рассыпчатая — вкусный картофель.
Кому  хочется  иметь  ранний  карто-

фель,  тому  наверняка  понравится  сорт 
«Терра» — еще одна новинка, представ-
ленная на выставке. Клубни спеют в на-
чале  июля,  и  урожайность  хорошая  — 
150-200 центнеров с гектара.
 Как отметила Елена Петровна, уча-

стие в межрегиональной выставке дает 
селекционерам  возможность  познако-
мить с новыми сортами тех, кто занима-
ется выращиванием популярной в Рос-
сии культуры.

«Аляска»  
паразитам  
не по зубам
Уральские селекционеры 
создали устойчивый  
к фитофторе картофель

Каждую вторую субботу месяца в культурном центре на улице Шевченко, 20  
в Екатеринбурге проводятся добровольческие акции по раздельному сбору ТКО 

СИЛА ПРОФЕССИИ Ангелина Николаева
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По глазки в марлевой повязке

Татьяна Ченцова – медсестра  
из Камышлова и Светлана 

Шахбанова – фельдшер из деревни 
Рассоха Белоярского ГО победили на 

областном конкурсе 
профессионального мастерства 

«Славим человека труда».

Как  прокомментировала  главный внештатный  специалист  по  управ-
лению  сестринской  деятельностью 
Минздрава  РФ  в  УрФО  и  Минздрава 
Свердловской области Ирина Лёвина, из 
разных  уголков  региона  для  участия  в 
конкурсе приехали 16 медицинских се-
стер и 15 фельдшеров. Все они – участ-
ники со стажем работы в практическом 
здравоохранении от 15 до 38 лет.
Опыт  работы  пригодился  конкур-

санткам.  Так,  например,  медсестры  в 
формате  ролевой  игры делали  подкож-
ную инъекцию «малышу» трех лет, про-
вели  сердечно-легочную  реанимацию 
пятилетнему  «ребенку»,  оказывали  не-
отложную  помощь,  выполняя  ингаля-
цию «ребенку» с помощью компрессор-
ного небулайзера.

В Свердловской области выбрали лучших медсестру и фельдшера

Лучшая медсестра региона Татьяна 
Ченцова награждена еще Почетной 
грамотой Союза педиатров России

Фельдшеры проводили сердечно-ле-
гочную  реанимацию  и  обследования 
«пациентов»,  оказывали  неотложную 
помощь  при  остром  коронарном  син-
дроме,  а  также  проводили  ЭКГ-
исследования и другое.
Специалисты, представлявшие ме-

дицинские  организации  области  на 
конкурсе,  показали  себя  настоящими 
профессионалами. Так подытожил об-
щие  результаты  конкурса  министр 

свердловского  здравоохранения  Ан-
дрей Цветков.
Отметим,  что  финалисты  получат  в 

награду  благодарности  Губернатора 
Свердловской  области,  а  также  денеж-
ные премии: за первое место – 55 тысяч 
рублей, за второе – 45 тысяч, за третье – 
30 тысяч рублей.

В номинации «Лучшая 
медсестра» – 1-е место заняла 
Татьяна Ченцова из Камышлова 
(ЦРБ), 2-е место – Ирина 
Пермякова из Екатеринбурга 
(ДГБ № 15), 3-е место – Елена 
Глухих из Асбеста 
(Горбольница).

В номинации «Лучший 
фельдшер» 1-е место заняла 
Светлана Шахбанова из  
д. Рассоха (ФАП Белоярской ЦРБ), 
2-е место – Ольга Некрасова  
д. Черкасовка (ФАП Артинской 
ЦРБ), 3-е место – Татьяна 
Крылова из пос. Костоусово 
(ФАП Режевской ЦРБ).
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ОТКРЫТЫЙ УРОК

Бизнес с нуля  
до успеха

В школах Свердловской области 
стартовал образовательный проект 

«Открытые уроки».  
В 19 муниципалитетах 

предприниматели проведут  
занятия в школах.

Национальный  проект  «Малое  
и  среднее  предпринимательство  

и  поддержка  предпринимательской 
инициативы»  рассчитан  до  2024  года.  
К  этому  времени  сегодняшние  старше-
классники закончат школу. 
«С  помощью  открытых  уроков  мы  хо-

тим  донести  до  юных  свердловчан  мысль  
о  том,  что  создание  собственного  дела  – 
один  возможных  путей  профессиональной 
реализации.  Примеры  успешных  бизнесме-
нов – лучшая мотивация для этого», – ска-
зала  министр  инвестиций  и  развития 
Свердловской области Виктория Казакова.
Первая  встреча  с  предпринимателя-

ми  прошла  в  Серове.  Своим  опытом  
с учащимися 9-х классов поделился соб-
ственник местного водно-развлекатель-
ного центра Юрий Третьяков.
«Для  Юрия  Третьякова  аквацентр  – 

не  первый  бизнес.  Судя  по  вопросам,  ко-
торые школьники задавали после презен-
тации, эта тема их заинтересовала», – 
рассказала  руководитель  Серовского 
фонда  поддержки  предприниматель-
ства Наталья Постникова.
Она добавила, что в Серове пройдут 

еще пять подобных встреч. Также обще-
ние с предпринимателями организова-
но  в  Нижнем  Тагиле,  Каменске-Ураль-
ском,  Алапаевске,  Краснотурьинске,  
Новоуральске,  Среднеуральске,  Тавде, 
Асбесте, Карпинске и других городах.

Сегодня рубрику, посвященную 75-летию 
Победы, продолжает история от 

жительницы Екатеринбурга  
Фаины Павловны Медведевой.

Дорогая редакция газеты «Уральский рабочий»,  спасибо  вам  за  память  о 
фронтовиках,  за  то,  что  дали  возмож-
ность простым людям рассказать о сво-
их родных.
Вот  и  я  решилась  написать  о  своем 

отце Павле Васильевиче Медведеве, ко-
торого я, к сожалению, никогда не виде-
ла, но которому обязана не только фак-
том своего рождения, но и всему хоро-
шему, что есть во мне. 
  Мой  отец  родился  в  1914  году  в 

Тверской  области.  Не  знаю,  кто  были 
его родители, но предполагаю, что об-
разование  они  ему дали,  потому  что  в 
1936-1938  годах  он  работал  на  строи-
тельстве  дорог  в  Московской  области. 
Отслужил срочную службу и приехал на 
Урал. Друг армейский уговорил. Види-
мо,  он  так  красноречиво  рассказывал 
отцу  о  нашем  крае,  что  тот  решился 
круто поменять свою жизнь.
  Приехав  в  Гаринский  район,  они 

устроились в рыбацкую артель в посел-
ке  Ликино.  Там  он  и  познакомился  с 
моей матерью.

ИЗ ЗАГСА НА ФРОНТ
Несмотря на тяжелый труд,  работни-

ки  артели  выкраивали  время  на  отдых: 

посиделки,  танцы  под  гармонь.  Мама, 
вспоминая те счастливые месяцы жизни, 
часто  говорила,  что  отец  хорошо  танце-
вал.  Молодые  люди  понравились  друг 
другу, решили пожениться.
Но в августе 1941 года к поселковой 

пристани пришвартовался катер, доста-
вивший  повестки  на  фронт  почти  всем 
работающим в артели мужчинам. 
В  районном  центре  перед  самым 

отъездом  отец успел зарегистрировать 
брак с моей матерью. Благодаря этому я 
всю  жизнь  гордо  ношу  его  фамилию  – 
Медведева.

Мама  получила  от  отца  всего  не-
сколько писем, из которых знала, что он 
был взводным, водил в атаку солдат. Она 
успела ему сообщить, что ждет ребенка.
Но, увы, он так и не узнал, что в апре-

ле 1942 года у него родилась дочь, – по-
гиб в марте.

НА ЛЕНИНГРАДСКОЙ ЗЕМЛЕ
Долгие годы Павел Васильевич Мед-

ведев  числился  без  вести  пропавшим. 
Но я не хотела с этим мириться. Писала 
письма во всевозможные архивы, обра-
щалась  в  военкомат,  в  Институт  воен-
ной истории. Признаюсь, ответы прихо-
дили разные, были просто отписки, кто-
то  присылал  хоть  какую-то  информа-
цию. В конце концов меня услышали: из 
Санкт-Петербурга  пришел  ответ,  что 
мой отец погиб в боях в районе поселка 
Любань. Именно там с января по апрель 
1942  года  шли  ожесточенные  бои,  по-
гибли десятки тысяч советских солдат.
В мае 2005 года я побывала на мемо-

риальном кладбище в Любани, где уве-
ковечен  мой  отец  –  Павел  Васильевич 
Медведев. 
Мне  было  очень  важно  его  найти, 

знать, где покоится прах. И пусть он не 
стал Героем войны, но он достойно вы-
полнил свой солдатский долг, защищая 
Родину,  своих  родных  и  любимых,  а  я 
выполнила  свой  дочерний  долг  перед 
ним. Пусть я никогда не видела отца, но 
очень люблю.

Ольга БрулеваК 75-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ. ИСТОРИЯ МОЕЙ СЕМЬИ

Уважаемые читатели, «Уральский рабочий» продолжает публиковать ваши рассказы о тех, кто ковал Победу на фронте  

и в тылу в годы Великой Отечественной войны. Пишите нам по адресу: 620014, Екатеринбург, ул. Воеводина, 8, оф.708.

В   Каменске-Уральском  такие  уроки пройдут в техникуме торговли и сер-
виса. Затем к проекту подключат и стар-
шеклассников школ. Как рассказала га-
зете  «Каменский  рабочий»  директор 
фонда  поддержки  малого  предприни-
мательства  Каменска-Уральского  Анна 
Лештаева, осенью на открытых бизнес-
уроках  побывают  300  детей.  Опытом 
поделятся предприниматели, занимаю-
щиеся швейным производством, метал-
лообработкой,  машиностроением,  кон-
салтингом и автосервисом.
«В итоге ждем у ребят повышения ин-

тереса к предпринимательству. Тем бо-
лее  что  менталитет  меняется.  Раньше 
бизнесмены  воспринимались  в  негатив-
ном ключе, как торгаши. Сейчас люди по-
нимают, что предприниматель – это че-
ловек,  который  много  работает», –  го-
ворит Анна Лештаева.

Заместитель директора Свердловско-
го  областного  фонда  поддержки  пред-
принимательства Валерий Пиличев уве-
рен,  что  открытые  уроки  помогут  заин-
тересовать темой  предпринимательства 
десятки  школьников,  которые  потенци-
ально  могут  пополнить  ряды  успешных 
бизнесменов.

Анна КамскаяЗДОРОВО!

Трайфл – пальчики оближешь
Юные уральцы учатся готовить правильную еду

Медведев Павел 
Васильевич,  
1914 года рождения

«Я родилась через месяц 
после его гибели»

Кулинарный мастер-класс для 
третьеклассников екатеринбургской 

школы № 1 провел знаменитый 
московский шеф-повар Михаил Лиске.

Под  руководством  маэстро  юные  ку-
линары  с  увлечением  колдовали 

над трайфлом — изысканным десертом, 
в состав которого входит йогурт, банан, 
какао  и  кусочки  бисквита.  Лакомство 
получается не только вкусным, но и по-
лезным, на что наставник обращал осо-
бое внимание своих подопечных.
Именно полезность пищи положена 

в  основу  образовательной  программы, 
которая  была  разработана  Институтом 
возрастной  физиологии  Российской 
академии образования.
—  Екатеринбург  участвует  в  про-

грамме  с  2003  года,  уроки  правильного 
питания в разных форматах проводятся 
в  368  образовательных  учреждениях,  — 
уточняет  заместитель  начальника  де-
партамента  образования  Екатеринбур-
га  Елена  Кречетова.  —  Сейчас  к  про-
грамме подключаются детские сады.
О  взаимообусловленности  диетоло-

гического  просвещения  и  физического 
состояния  школьников  говорит  стати-
стика, которой поделилась заместитель 
начальника  управления  здравоохране-
ния Екатеринбурга Лариса Рожкова:

—  Еще  несколько  лет  назад  заболе-
вания  желудочно-кишечного  тракта 
среди учащихся екатеринбургских школ 
занимали  второе  место,  сегодня  эта 
патология  встречается  значительно 
реже,  переместившись  на  пятую  пози-
цию.  Примечательно,  что  дети  не 
только  сами  стараются  придержи-
ваться  правил,  усвоенных  на  уроках 
правильного питания, но и учат этому 
своих родителей.

Организаторы «Разговора  
о правильном питании» 
намерены распространить 
опыт проведения кулинарных 
уроков на все школы столицы 
Урала. Вполне возможно, что 
образовательная программа 
станет частью нацпроекта,  
в котором пилотно с мая  
2019 года участвует 
Свердловская область.  
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Участие в открытых уроках 
бесплатное. Для уточнения 
информации о месте  
и времени встречи необходимо 
обращаться в муниципальные 
фонды поддержки 
предпринимательства,  
их контакты можно найти  
в разделе «Представительства» 
на сайте www.sofp.ru.

В общероссийской образовательной программе «Разговор о правильном 
питании» участвует более 70 % школ столицы Среднего Урала
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АКЦЕНТКУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ Анастасия Савина
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Ожидаем вердикт краеведов

В официальной биографии 
знаменитого уральского сказочника 
местом его рождения указан город 

Сысерть. Однако некоторые краеведы 
предполагают, что будущий писатель 
появился на свет в Арамиле, поскольку 
именно там разрешилась от бремени 
Августа Стефановна Бажова, когда 

возвращалась из поездки в 
Екатеринбург, но не успела добраться 

до дома из-за начавшихся родов.

Насколько  доказательна  эта  версия, 
решат  участники  третьего  съезда 

краеведов Урала, который пройдет 25-26 
сентября в Екатеринбурге. Главная тема 
представительного  форума  —  сохране-
ние  исторической  памяти  о  Павле  Пе-
тровиче Бажове, 140-летие которого от-
мечается  в  этом  году.  Кроме  того,  Ба-
жовский  съезд  возродит  традицию,  за-
родившуюся в начале ХХ века — первые 
краеведческие  съезды  на  Урале  состоя-
лись в 1921 и 1924 году.
Вне  зависимости  от  вердикта  высо-

кого ареопага жители и Сысерти, и Ара-
миля  считают  Павла  Бажова  своим,  от-
мечая его 140-летие как юбилей родно-
го,  близкого  человека.  В  Сысерти  цен-
тром  юбилейных  событий  стал  музей 
писателя, в Арамиле — Бажовский этно-
графический парк.
—Знаменательная  дата  отмечается 

не  только  в  этих  двух  городах  Среднего 
Урала,  —  сообщил  председатель  совета 
благотворительного фонда «Бажов» Сер-
гей  Полыганов.  — Указом  губернатора 
Свердловской  области  2019  год  объявлен 
Годом Павла Бажова, в муниципалитетах 

Павел Бажов с внуками

региона уже проведено более пятисот ме-
роприятий, посвященных юбилею писате-
ля. Так, практически все библиотеки вклю-
чились в акцию «Читаем Бажова». Нижне-
тагильский драматический театр поста-
вил спектакль «Серебряное копытце», ко-
торый  прошел  с  огромным  успехом.  В 
Верхней Салде восстановили фонтан «Да-
нила-мастер».  Все  сделанное  невозможно 
перечислить,  сегодня  уральцы  проявляют 
огромный интерес к творчеству и лично-
сти великого писателя.
И не только уральцы. Заявки на уча-

стие в Бажовском съезде прислали пред-
ставители  десяти  регионов  России,  со-
бираются приехать на форум почитате-
ли творчества писателя в Казахстане.
— Бажов — наше все, когда мы говорим 

о позиционировании Урала как уникально-
го  региона, —  считает  руководитель  экс-

пертного  клуба  Екатеринбурга,  доктор 
философских  наук  Анатолий  Гагарин. – 
Наследие  писателя  переросло  историче-
скую  эпоху,  в  которой  он  творил.  Павел 
Бажов имеет полное право стать брендом 
Свердловской области, задача лишь в том, 
чтобы  придать  его  образу  новую  смысло-
вую визуализацию.

Свою лепту в популяризацию 
творчества Павла Бажова внес  
и «Уральский рабочий». 
Совместно с журналистами 
Четвертого канала «УР» 
реализовал проект «Открой 
Бажова». Известные политики, 
общественные деятели, артисты 
читали с экрана отрывки  
из сказов. Видеоролики  
можно увидеть на YouTube.

Главный  
редактор 
Никитина Л.Н.

Электронная 
почта:  
ur907@ya.ru

Сысерть и Арамиль спорят за право называться родиной 
Павла Бажова

СПОРТ Борис Ярков

Неуместная 
истерика 
храмоборцев

Александр Рыжков, кандидат  
исторических наук

Итак,  можно  сказать,  что  на  финиш-
ную  прямую  выходит  процесс  про-

ведения  опроса  о  строительстве  Храма 
Святой Екатерины в Екатеринбурге. По-
сле многочисленных заседаний рабочей 
группы, в которых принимали участие и 
православные активисты, и радикал-ли-
бералы,  и  представители  власти,  пакет 
документов  о  параметрах  проведения 
опроса поступил в Городскую Думу.
Но  наши  радикал-демократы  не 

были  бы  похожи  сами  на  себя,  если  бы 
не устроили очередной спектакль поли-
тического фарса. Поняв, что аттракцион 
под  названием  «Минута  славы»  подхо-
дит к концу, что их уныло-озабоченные 
лица уже не интересуют ни широкую, ни 
избранную публику, храмоборцы заяви-
ли  уже  о  несогласии  с  проведением 
опроса в принципе. Казалось бы, ситуа-
ция  странная,  еще  несколько  месяцев 
назад  они  истерично  требовали  узнать 
мнение  горожан  о  месте  строительства 
Храма, а когда и власть, и Церковь согла-
сились  на  эту  процедуру,  то  им  стало 
что-то активно не нравиться.
Секрет  этих  ужимок  и  прыжков  до-

статочно прост – данная малочисленная, 
но  очень  шумная  группка  защитников 
пустырей  и  пустошей  может  существо-
вать  только  за  счет  скандалов  и  кон-
фликтов.  Спокойное  течение  жизни  в 
родном  городе  –  это  их  политическая 
смерть,  поэтому  будут  придумываться 
все новые и новые поводы для провока-
ций.  Их  мало  беспокоит,  что  Екатерин-
бург  начал  готовиться  к  одному  из  са-
мых  значительных  событий  в  своей 
истории  –  Всемирной  Универсиаде, 
успех  этого  мероприятия  существенно 
поднимет  статус  столицы  Урала,  поло-
жительно скажется на ее репутации. Но 
это  находится  на  периферии  сознания 
радикалов и в их приоритеты не входит.
Конечно,  все  это  не  ново,  профессио-

нальное провокаторство, в том числе по-
литическое,  существует  очень  давно.  Га-
поны,  Азефы,  –  к  сожалению,  слишком 
много их было в истории России. Но имея 
такие  примеры,  общество  должно  нау-
читься с ними справляться, этого требует 
обычный инстинкт самосохранения. К со-
жалению, излишняя снисходительность к 
политическим прыгунам и провокаторам 
слишком дорого стоила стране.
Необходимо отметить еще один важ-

нейший аспект – попытка устроить поли-
тическую  истерику  по  поводу  опроса  о 
месте для Храма, а вместе с этим попыт-
ка затормозить и само строительство, оз-
начает нарушение одного из важнейших 
положений Конституции России – свобо-
ды вероисповедования, свободы совести.
Тем  самым  эти  «активисты»  ставят 

себя  в  один  ряд  с  людьми,  которые  в 
прошлом  веке  взрывали  церкви  и  рас-
стреливали священников.
А  уральцы  народ  умный,  добрый  и 

справедливый.  Разберутся  и  выберут 
для Храма прекрасное место!

У России три золота и бронза
В Екатеринбурге завершился чемпионат мира по боксу

Сборная России заняла второе место 
в медальном зачете. В копилке 

российской команды три золотые и 
одна бронзовая медали.

Первым из россиян золото мирового 
первенства  в  Екатеринбурге  в  весовой 
категории  до  69  кг  завоевал  капитан 
сборной  Андрей  Замковой,  которому 
противостоял британец Пэт Маккормак.
Глеб  Бакши  в  финале  единогласным 

решением  судей  победил  филиппинца 
Эумира  Марсиаля  и  стал  чемпионом 
мира в весовой категории до 75 кг.
Наконец, Муслим Гаджимагомедов в 

финале  победил  эквадорца  Хулио  Сеза-
ра Кастильо Торреса и выиграл чемпио-
нат мира в весовой категории до 91 кг.
Напомним, что накануне бронзовым 

призером  чемпионата  мира  в  весовой 
категории  свыше  91  кг  стал  россиянин 
Максим Бабанин.
Победителей и призеров чемпионата 

награждали  министр  спорта  РФ  Павел 

Колобков,  уральский  полпред  Николай 
Цуканов,  губернатор  Свердловской  об-
ласти  Евгений  Куйвашев,  генеральный 
секретарь Федерации бокса России Умар 

Кремлев  и  почетные  гости  –  легенды 
российского и мирового бокса.
Главный  тренер  сборной  России  по 

боксу Виктор Фархутдинов оценил вы-
ступление  национальной  команды,  за-
явив, что это максимальный результат, 
которого  могли  добиться  наши  спор-
тсмены.
– На мой взгляд, сборная России пока-

зала  очень  хорошее  выступление, –  ска-
зал  Фархутдинов. –  Лучше,  пожалуй,  не 
могли,  мы  добились  максимального  ре-
зультата. Все сборные привезли сюда са-
мые  сильные  составы,  плюс  жеребьевка 
для  нас  была  тяжелой –  в  четвертьфи-
налах пятеро наших спортсменов бокси-
ровали  с  кубинцами.  Но  ребята  все  вы-
держали, выступили достойно. Сейчас на 
носу Олимпиада, будем готовиться.
Международная  ассоциация  бокса 

(AIBA) назвала чемпионат мира, который 
завершился  в  Екатеринбурге,  лучшим  в 
истории.  Об  этом  ТАСС  сообщил  Умар 
Кремлев после завершения турнира.

Глеб Бакши завоевал для сборной 
России вторую золотую медаль
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